

# つくも保育園だより

平成30年 12月



木枯らしが園庭の落ち葉を舞い上げ、冬の到来を告げています。寒くなってきましたね。子ども達は8日の「おゆうぎ会」に向け、歌や劇などの練習を行っています。みんなの前で発表するドキドキ感と友達と一緒に作る楽しさを感じているようです。その様子を見ながら子ども達の成長を感じ、私自身は園長になって成長しているかな？と振りかえっています。カレンダーも残すところあと1枚。12月は楽しい行事やお出かけする機会も多いと思います。お忙しい時期ですが、心を落ち着けて行事の意味などを伝えながら過ごしていきたいと思ひます。

園長 志鎌 崇浩

## 赤い羽根共同募金へのご協力ありがとうございました。

皆様のあたたかいご協力により、19,728円を山形県共同募金会山形市支会に贈呈させていただきました。

## 12月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
						1
2	3	4	5	6	7	8
		おゆうぎ会 総練習①		おゆうぎ会 プレリハーサル		おゆうぎ会
9	10	11	12	13	14	15
	身体測定	災害訓練	おはなし会			
※絵本代の集金袋を14日(金)に配布します。年内中の集金にご協力お願いします。						
16	17	18	19	20	21	22
					クリスマス 誕生会	
23 / 30	24 / 31	25	26	27	28	29
天皇誕生日 / 年末休み	振替休日 / 年末休み				延長保育 19:00まで	年末休み (~1/3まで)

- ・クラス懇談会を予定しています。  
りす組・・・1/29(水) ひよこ組・はと組・・・2/1(金)
- ・個人面談を予定しています  
きりん組・・・12/11(火)～12/17(月)  
うさぎ組・・・1/22(火)～1/28(月)  
ぱんだ組・・・2/7(木)～2/13(水)



## 保育目標

- ・自分の思いを表現する楽しさを味わう
- ・イメージをもってなりきったり友達とやりとりしたりする事を楽しむ

## あわてんぼうのサンタクロース

- ①あわてんぼうのサンタクロース クリスマス前にやってきた  
急いでリンリンリン 急いでリンリンリン  
鳴らしておくれよ鐘を リンリンリン リンリンリン リンリンリン
- ②あわてんぼうのサンタクロース 煙突のぞいて落っこちた  
あいたたドンドンドン あいたたドンドンドン  
まっくろくろけのお顔 ドンドンドン ドンドンドン ドンドンドン
- ③あわてんぼうのサンタクロース しかたがないから踊ったよ  
楽しくチャチャチャ 楽しくチャチャチャ  
みんなも踊ろうよ僕と チャチャチャ チャチャチャ チャチャチャ



天気の良い日は散歩に出掛け、公園で葉っぱを拾って手触りを確かめたり、ちぎって音や感触を楽しんだりして、自然に親んでいます。室内では、ずり這いやハイハイ、伝い歩き等も活発になり、探索をしながら好きな玩具で遊んだり、保育者と関わりながら楽しんでます。  
わらべ歌に合わせたふれあい遊びや手遊びも好きな子ども達。今月も心地よく安心してできる環境の中で、スキンシップをはかりながら歌や手遊びを楽しめるようにしていきたいと思ひます。また、感染症が流行する季節なので、健康観察や環境作りに配慮して健康的に過ごせるようにしていきたいと思ひます。



うさぎ組

きりん組さんが畑で収穫してきてくれたさつまいもを使って、焼き芋やクッキングを楽しんだ子ども達。『さつまのおいも』の劇遊びのイメージを膨らませ、友達と一緒に楽しんでます。  
今月はおゆうぎ会本番！たくさんのお客さんの前で歌ったり、踊ったり、楽しく参加しながら、一人一人の自信へとつながってほしいと思ひます。また、室内での遊びも多くなり、ごっこ遊びやブロック遊びの他に、廃材を使った製作遊びの経験も少しずつできるようにしながら、室内での遊びを充実させていきたいと思ひます。  
手洗い、うがいの仕方を覚えて自分で頑張っています。急がず、丁寧にできるよう励ましながら見守っていきたいと思ひます。

お散歩の準備を始めると子ども達は出掛けるのが嬉しくて、靴下を取りに来たり、ジャンパーを見つけて、自分で着ようとしていたりする姿が見られるようになりました。戸外では、秋の自然に触れながら、体を動かして探索したり、室内ではままごと遊びを通して「どうぞ」「どーも」と保育者と簡単なやりとりしながら楽しんでます。  
また、体を動かす事が大好きな子ども達。今月もマットやボール、音楽に合わせて体を動かし、寒さに負けず元気に過ごせるようにしていきたいと思ひます。



ぱんだ組

赤や黄色など葉っぱの色づくりに気付いたり、どんぐりの大きさの違いを友達と比べたり、秋ならではの自然の変化や不思議さを感じながらぱんだ組ら戸外遊びを楽しんでいる子ども達です。  
おゆうぎ会では「自分のできること」を発表したいということで縄跳びや跳び箱、鉄棒に挑戦したり、友達と一緒に台詞を言うことで表現する楽しさを味わったりしているところです。  
これから一段と寒くなり室内での遊びが増えますが、お家から持ってきてもらった縄跳びを使って体をたくさん動かして遊びたいと思ひます。また、手洗いうがいを丁寧にしながら風邪予防を通して健康に過ごせるようにしていきたいと思ひます。

つくも保育園

〒990-0051 山形市銅町2-19-1 ☎622-7623

<http://www.yamagatashishakyo.or.jp/>



## おゆうぎ会



12月8日(土)はおゆうぎ会です。子ども達は、毎日楽しみながら練習しています。衣装などのお願いがあるかと思いますが、ご協力お願い致します。詳しくは、各クラスよりお知らせします。子ども達の成長した姿をご覧ください。お楽しみに！

- ・きりん 劇 「わらしべちょうじゃ」・りす 劇遊び 「おおきなかぶ」  
合奏「きらきらぼし」 ・はと 表現遊び 「くだものれっしゃ」  
歌 「ゆめのタネ」 ・つき 表現遊び 「公園にいきましょう」
- ・ぱんだ オリジナル劇 ・ほし ふれあい遊び 「パパママと一緒に  
「11ぴきのねこ ふくろのなか」  
いないいないばあ！」
- ・うさぎ 劇あそび 「さつまのおいも」



はと組

天気の良い日は、園庭や公園でどんぐりや落ち葉を拾ったり、体をたくさん動かして元気に遊んだりしている子ども達です。お部屋では、ままごと遊びのやり取りをしたり、ブロックで大きな電車を作って友達と一緒に乗ってみたり、保育者と一緒にごっこ遊びも楽しめるようになってきました。  
今月から、つきグループの一歳児のお友達が合流して24名のはと組となりました。これまでよりも大きな集団になりますが、好きな遊びをじっくりと楽しみながら、心地よく過ごせるようにしていきたいと思ひます。また、おゆうぎ会に向けて、大好きな歌を歌ったり音楽に合わせて踊ったりしながら楽しんでる所です。本番も保育者や友達と一緒に元気に楽しく参加できるようにしていきたいと思ひます。



りす組

戸外遊びでは、赤や黄色に色づいた落ち葉やどんぐり等を見つけ、秋の自然に触れて「きれいだね」「どんぐり見つけたよ」と嬉しさを伝え合う姿がたくさん見られました。落ち葉で「やきいもごっこ」や「お肉焼いてるんだよ」等、イメージを膨らませて遊ぶ姿も見られました。お部屋では、ハンカチを頭に巻いたり、風呂敷をスカートに見立てたり、変身してなりきる楽しさを味わっているところです。  
そんなごっこ遊びが大好きなりす組の子ども達。おゆうぎ会では、一人一人役になりきり、簡単な台詞を言ったり、お話の世界に親しみながら友達と表現遊びを楽しんでいきたいと思ひます。今月は、友達とのやり取りを大切にしながら、ごっこ遊びをしたり、簡単なルールのある遊びを楽しんだりしていきたいと思ひます。



きりん組

おゆうぎ会に向けて、劇や合奏、歌の練習に励んでいます。相手に伝えるように発表するためにはどうしたらよいか、声の大きさや身振りの大きさ等、友達同士で見せ合い、自分の思いを伝えたり友達の意見を受け入れたりしながら進めています。当日まで、子ども達一人一人が力を発揮し、自信をもって発表できるように援助していくと共に、友達同士お互いに認め合いながらみんなで一つのものを作り上げる経験を大切にしていきたいと思ひます。  
今月は、おゆうぎ会後も余韻を楽しみながら、劇遊び、楽器遊び等、様々な経験を重ね、表現する楽しさを味わっていききたいと思ひます。また、午睡のない生活が始まるため、体調管理をしっかりとし、手洗い・うがいの丁寧になら健康に過ごせるようにしていきたいと思ひます。